

## **SEMBLANZA PREGONERO SEMANA SANTA 2021**

Antonio José España Sánchez, S.J. (Madrid, 1966) es desde el 8 de julio de 2017 el Superior Mayor de la Provincia canónica de España de la Compañía de Jesús.

Inició este servicio de liderazgo y de gobierno como Provincial, al frente de más de 800 jesuitas, poco tiempo después de una gran reestructuración territorial y administrativa de la Compañía en España que integró las anteriores cinco provincias en una única (2014). Ejercerá en su cargo hasta 2023.

En estos primeros años como Provincial, y entre otras líneas de acción, ha favorecido la creación de distintos equipos de trabajo, ha promovido la elaboración y puesta en marcha de un nuevo Proyecto Apostólico, ha fomentado la evaluación de las obras que conforman los Sectores Apostólicos, ha consolidado las Plataformas Apostólicas que articulan localmente la Provincia, y ha lanzado el Sistema de Entorno Seguro para generar y fomentar espacios, actividades y relaciones seguras en cada una de las obras o instituciones pertenecientes o ligadas a la Compañía de Jesús. La fluidez y la transparencia en la comunicación, tanto ad intra como ad extra de la Provincia, ha sido también otras de las características de su mandato.

Quienes han convivido con él lo describen como un hombre de fe y de oración, sencillo y humilde en su modo de vivir, inteligente, con capacidad de análisis; serio y franco, pero con sentido del humor y amigable en el trato. Consciente de su responsabilidad, es generoso y abnegado en su trabajo, proactivo, capta también los problemas con agilidad y, una vez que se ha informado y ha consultado, afronta con ánimo y confianza las decisiones. Entre sus aficiones destacan la montaña, el cine y la lectura.

Hasta su nombramiento la mayor parte de su formación y trayectoria como jesuita ha estado ligada al mundo educativo y sus últimos destinos le situaron en Madrid y Asturias.

#### Formación:

- Master en Educación, Harvard, USA, 2000
- Licenciado en Teología, Weston School of Theology, Boston, USA, 1999.
- Licenciado en Ciencias Eclesiásticas, Universidad Pontificia Comillas, 1997.
- Licenciado en Historia Contemporánea, Universidad Autónoma Madrid, 1993.

#### Formación y destinos:

Nació en Madrid el 09/12/1966; ingresó en la Compañía de Jesús en el noviciado de Sevilla el 26/09/1984, fue ordenado sacerdote en el colegio Nuestra Señora del Recuerdo (Madrid) el 19/06/1998, por Mons. Eugenio Romero Pose. Hizo los últimos votos en Madrid el 07/01/2006.

Estudió EGB y BUP en el Colegio de San Agustín, Madrid (1972-1981) y BUP, COU y Selectividad en el Instituto Ramiro de Maeztu, Madrid (1981-1984). Acabado el Noviciado en Sevilla (1984-1986) cursó Filosofía en la Universidad Pontificia Comillas, Madrid (1986-88) e Historia en la Universidad Autónoma de Madrid (1988-93). Hizo la etapa de Magisterio en el colegio Nuestra Señora del Recuerdo (Madrid), donde fue profesor de historia en COU, tutor de 3o BUP y colaborador en pastoral (1993-94). Comenzó la Teología en la Universidad Pontificia Comillas (1994-98) que concluyó con la licenciatura en Weston Jesuit School of Theology, Cambridge, (USA), al tiempo que cursó un master en Educación en Harvard (1998-2000). Residió en la comunidad del Sagrado Corazón de Madrid, trabajando en Chamartín como Jefe general de formación y profesor de historia del colegio Nuestra Señora del Recuerdo, además de colaborar en la iglesia de su residencia (2000-2003).

Realizada la Tercera Probación en Salamanca con el P. José Antonio García Rodríguez SJ (2003-04), y al final de la misma trabajó durante seis meses con el JRS (Jesuit Refugee Service) en el campo de refugiados de Kakuma (Kenia). Trabajó en el colegio Nuestra Señora del Recuerdo (2004-2009) como Jefe de Formación, profesor de Religión e Historia y subdirector del centro educativo desde 2006. Fue asistente de las Comunidades de Vida Cristiana CVX (2004-2009) y miembro del consejo asesor de Entreculturas del 2005 al 2010.

En Oviedo fue superior, coordinador de la CAL-Asturias (Consejo Apostólico Local) y profesor en los colegios jesuitas de Oviedo y Gijón (2009-13). Desde 2013 hasta septiembre de 2017 ha sido superior, profesor y director del colegio Nuestra Señora del Recuerdo.

Fue consultor de la Provincia de Castilla (2010-14) y coordinador del Núcleo apostólico Madrid-Chamartín desde 2014 hasta septiembre de 2017.

El día 18 de mayo de 2017 el P. General Arturo Sosa, SJ, le nombró Provincial de España de la Compañía de Jesús, cargo que ejerce desde el 8 de julio de ese mismo año.